

Der letzte Gesandte an die Menschheit

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
﴿لَقَدْ جَاءَكُمْ رَسُولٌ مِنْ أَنْفُسِكُمْ عَزِيزٌ عَلَيْهِ مَا عَنِتُّمْ حَرِيصٌ عَلَيْكُمْ بِالْمُؤْمِنِينَ رَؤُوفٌ رَحِيمٌ﴾
قَالَ الْحُسَيْنُ: سَأَلْتُ أَبِي عَنْ سِيرَةِ النَّبِيِّ ﷺ، فِي جُلُوسَاتِهِ، فَقَالَ:
«كَانَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ دَائِمَ الْبِشْرِ، سَهْلَ الْخُلُقِ، لَيْنَ الْجَانِبِ، لَيْسَ بِفَطْرٍ وَلَا غَلِيظٍ، وَلَا صَخَّابٍ وَلَا فَحَّاشٍ، وَلَا عَيَّابٍ وَلَا مُشَاحٍ، يَتَعَاوَلُ عَمَّا لَا يَشْتَهُي، وَلَا يُؤَيِّسُ مِنْهُ رَاجِيهِ وَلَا يُحَيِّبُ فِيهِ»

Verehrte Muslime!

Propheten sind auserwählte Diener Allahs. Eines ihrer Merkmale ist es, frei von schlechten Charaktereigenschaften zu sein. Im Koran wird diese Eigenschaft mit dem Wort „istafâ“ beschrieben. Sie dienen uns mit ihrem schönen Charakter als Vorbild im Leben.

Liebe Geschwister!

Unser Prophet Muhammad ﷺ ist der letzte in der Kette der Propheten. Er bewahrte und schützte, was Allah ihm offenbart hat. Er war Allah ergeben, nicht seinem Nafs. Dementsprechend fügte er der Offenbarung nichts hinzu und hielt nichts zurück. Er vermittelte, erläuterte und lebte vor, was er den Menschen überbrachte.

Er ﷺ war ein solcher Prophet,

der die Gebote und Verbote Allahs zuerst selbst umsetzte. So pflegte er in der Nacht zu beten, empfahl es uns und riet uns zugleich hierin nicht zu übertreiben. Er war sich der Verantwortung bewusst, die jeder Einzelne Allah gegenüber trägt. Deshalb riet er seiner Tochter Fâtima (r): **„Verlass dich nicht darauf, dass dein Vater ein Prophet ist. Gehe deiner Aufgabe als Dienerin Allahs nach (...), sonst kann auch ich dich nicht beschützen.“**¹

Unser Prophet ﷺ liebte seine Umma. Es bedrückte ihn, wenn seine Geschwister traurig waren. Deshalb war er ihnen gegenüber stets gütig und barmherzig.²

Er ﷺ war ein Prophet,

der sich um die Rechtleitung aller sorgte. Er vergab denen, die ihn bekämpften. Wenn er beleidigt wurde, antwortete er mit schönen Worten.

Er ﷺ war ein solcher Prophet,

durch den wir Allah und seine Worte kennenlernen. Er lehrte uns die Bedeutung unseres Daseins und den Schlüssel zur ewigen Glückseligkeit.

Unser Prophet wurde von Ali (r) mit den folgenden Worten beschrieben: **„Der Gesandte Allahs ﷺ hat immer gelächelt, er war von milder und freundlicher Art. Er war nicht boshaft, nicht hartherzig, schimpfte nicht, redete nicht schlecht über andere und suchte nicht nach ihren Fehlern. Er war nicht geizig. Wenn ihm etwas nicht gefiel, sah er darüber hinweg. Wenn jemand etwas von ihm erwartete, enttäuschte er ihn nicht, sondern erfüllte dessen Erwartung.“**³

Liebe Geschwister!

Es gibt noch so viel Schönes, was wir über unseren Propheten sagen könnten. Doch folgende Worte fassen alles über ihn zusammen: Als Aîscha (r) nach dem Charakter unseres Propheten gefragt wurde, antwortete sie: **„Der Charakter des Propheten war der des Korans.“** und rezitierte den Koranvers: **„Und du (o Prophet) bist gewiss von edler Natur.“**⁴

Möge Allah uns den Willen geben und es uns erleichtern, seinem Vorbild zu folgen.



¹ Muslim, Îmân, 89

² Sure Tawba, 9:128

³ Tirmizî, Schamâil, 160

⁴ Muslim, Musâfirîn, 139